

la théorie de Marceau de Tours, selon lequel l'ivresse hachichique, le rêve et la folie seraient trois états psychologiques identiques.

CHAPITRE VII. — *L'action thérapeutique du hachich.* Les multiples essais pour utiliser le hachich en thérapeutique. Expériences de N. Vaschide et Paul Meunier à l'asile de Villejuif. Pour l'auteur, dans l'état actuel de nos connaissances sur le chimisme du hachich, il doit surtout servir comme moyen thérapeutique médiat, et non immédiat, permettant d'explorer le fond émotif subconscient du malade, et aidant considérablement au pronostic. Il faut cependant aussi être conseillé dans les états d'excitation pour tenter un emploi de la méthode substitutive.

Conclusions générales. — Résumé des idées de l'auteur sur l'intoxication hachichique et point de vue psycho-social.

Index bibliographique contenant 107 titres de travaux français et étrangers.

SUPPLEMENT

LES SOINS POST-OPERATOIRES

Tous les hématologistes s'accordent à dire qu'une anesthésie un prolongée dans toutes les opérations chirurgicales, favorise la diminution de pourcentage dans l'hémoglobine du sang, et par suite produit une anémie assez sérieuse surtout si la condition antérieure de septicémie, d'hémorrhagie et suppuration subsiste déjà depuis quelque temps.

Le peptomangan (Gude) est alors un produit supérieur dans la convalescence, et bien qu'une nourriture généreuse soit indiquée, cette préparation frugineuse, tonique et reconstituante, modifie avantageusement la proportion d'hémoglobine et produit des effets merveilleux.

M. J. BREITENBACH CO.

LA GLYCO-THYMOLINE EN GYNECOLOGIE AVEC DETAIL SUR LE CATARRHE VAGINAL.

par J. L. NEWTON, M. D. Boston, Mass.

Une nouvelle méthode dans le traitement de la leucorrhée.

Une petite éponge de mer, attachée par une extrémité, saturée avec une solution concentrée de glyco-thymoline est insérée dans le vagin jusqu'au cervix au moyen d'un petit spéculum de Ferguson.